

Con la ministra de Salud Pública, Dra. María Julia Muñoz

Primero los sumergidos

La ministra de Salud Pública, Dra. María Julia Muñoz, explicó a Noticias el punto de vista del gobierno respecto a la realidad salarial de los médicos.

Sin duda, que el tema más urgente es el de los médicos que están sumergidos en cuanto a sus salarios, ¿qué responde el MSP cuando se le pregunta de dónde pueden surgir esos fondos?

El MSP, en estos momentos, está estudiando las posibilidades de una redistribución interna, que se haría entre los que ganan más y los que ganan menos. En la medida en que el MSP no tiene, este año, más recursos que los ya estipulados por el Ministerio de Economía, pero reconoce que hay una situación de salarios extremadamente bajos, tanto en médicos como en funcionarios del Sector Público, nos hemos fijado un cronograma de trabajo en los cinco años para tratar de que exista una especial recuperación de los salarios de estos trabajadores de la Salud hoy más urgentes.

Esa redistribución que usted menciona, ¿cómo cree que puede ser tomada, en general, por los distintos sectores del SMU? Se habla de que no sería nada fácil su instrumentación. ¿Cómo lo ve usted?

Yo entiendo que cuando las situaciones son tan injustas, como las actuales, una de las maneras de poder ir transitando paulatinamente hacia la equidad es empezar a distribuir de mejor manera, de otra manera.

Y qué señal concreta puede darle el MSP a esos médicos que, desde hace varios años, vienen arrastrando esta situación de percibir salarios muy magros. ¿En qué mes pueden cobrar sus sueldos con un aumento significativo, más cercano a la dignidad?

Lo que se dijo, es que se están estudiando las situaciones. Hay ocho sistemas de contrataciones



ESTUDIO DE LA CALLE SAN JUAN

en el MSP, la Dirección General de Secretaría está analizando con detenimiento el tema, y va a estar en condición de más o menos establecer cuáles son las vías de solución entrado el mes de agosto, porque ahora estamos abocados a la redacción del Presupuesto.

¿Esto quiere decir que en el mes de setiembre ya podrían estar percibiendo su sueldo con un aumento considerable?

10/NOTICIAS130/AGOSTO 2005

En el mes de agosto estaremos en condiciones de tener los números para entrar a conversar sobre los posibles abordajes de este tema.

Y la idea de alcanzar los 15 mil pesos este año y llegar a 20 mil pesos en 2006, ¿se podrá llegar a esa primera cifra aunque más no sea en los primeros meses del año que viene?

En este año no creo que se pueda alcanzar esa cifra, no porque

no nos parezca justa, sino porque el país tiene un endeudamiento impresionante y no es posible obtener recursos para todas las situaciones, que nos parecen de total justicia social.

Se habló también de una primera recuperación salarial que estaría en el orden de un 20%, aunque no queda muy claro de dónde se tomaría este porcentaje.

Todavía yo no puedo aventurarle nada sobre las cifras, porque la situación es bien compleja. La disparidad de contratos es muy grande, nosotros tenemos una situación de una gran cantidad de cargos financiados por la Comisión de Apoyo -son más de 6.000 trabajadores- que estamos tratando de ver cómo van a ingresar al Presupuesto. Por lo tanto, la situación de todos los salarios del Ministerio es sumamente arbitraria y muy poco justa con el colectivo de los trabajadores.

Y aparte de la redistribución que usted mencionó, ¿existe alguna perspectiva de que pueda obtenerse una partida extraordinaria de Economía, lo que aliviaría mucho la situación?

En realidad las partidas extraordinarias están fijadas y son las destinadas a financiar el aumento que se logró a partir del año 2003.

Entonces, hoy por hoy, no existe la posibilidad de que los fondos puedan aparecer de otro lado.

No, realmente no. Además, parece lógico pensar primero en la necesidad de una redistribución interna, porque la situación -le repito- es sumamente injusta dentro del propio Ministerio.

Lo que queda claro es que dentro de las prioridades, la primera es la recuperación del salario de los 2.000 trabajadores más sumergidos. ■